

Inspection éducation nationale circonscription de Vélizy- Villacoublay 	Ecole Élémentaire des Loges en Josas 3 rue des Haies 78350 Les Loges en Josas 01 39 56 44 67 0780290s@ac-versailles.fr		
Compte-Rendu de la réunion du Conseil d'Ecole 3^{ème} trimestre en date du 6 juin 2017			
<u>Education Nationale</u> <u>Présents :</u> Directrice Mme Brucker <u>Enseignants :</u> Mmes Besnard, Clément, Girard, M Delmases <u>DDEN :</u> Mme Drevon <u>Absentes excusées :</u> Mmes Poirieux et Mme Gargouil <u>Inspectrice de l'EN :</u> Mme Sarmiento-Cabana	<u>Elèves</u> <u>délégués :</u> Ilia, Agathe et Lilou	<u>Parents d'élèves</u> <u>Présents:</u> <u>Titulaires :</u> Mmes Dansaert, De Lima, Andrade, Bensekhria <u>Suppléante :</u> Mme Hourou, <u>Absente excusée :</u> Mme Savouré	<u>Commune</u> Madame Conroy, adjointe au maire Mme Cadot, conseillère municipale

Désignation du secrétaire de séance :
 La séance débute à 18h30

La personne qui devait remplacer Laetitia Chevtchenko sur le poste d'assistant administratif ne viendra pas. Nous espérons que le poste sera pourvu en septembre.

▪ INTERVENTION DES ELEVES DELEGUES

Les réponses du conseil sont en italique.

Cantine

Il y a trop de poisson (il faudrait en avoir une fois par semaine maximum)
 Les CM2 n'ont pas assez à manger.
 Les fruits sont abimés et pas assez mûrs
 On voudrait plus de pâtes carbonara ou bolognaise
 Les frites : pas uniquement le mercredi
 On voudrait moins de sandwiches au fromage et plus au thon et au St Morêt
 Plus de piquenique, de pizzas, de McDo, de cordons bleus ;
 Les plats ne sont pas assez décongelés, pas toujours chauds
 Plus de temps entre l'entrée et le plat chaud
 Des glaces et des boissons fraîches *Lors des repas thématiques ?*

La boîte à idées ce n'est pas pour écrire des bêtises. Elle ne sert à rien car elles ne sont pas retenues ;

Il faut bien vider les cruches

Il faut changer la place des rangs, les mettre vers la maternelle ;

Ne pas faire de préférence au niveau des animateurs

Les CM ne doivent pas garder les tables

Repeindre la cantine dans des couleurs plus gaies

Sylvie donne des punitions injustes

Les filles veulent jouer au foot !

Catherine, merci pour tout !

Un appel d'offres est en cours concernant la gestion de la cantine. Celui-ci est plus exigeant concernant la provenance des produits et la proportion d'aliments issus de l'agriculture biologique. Cet appel est géré par la mairie de Buc. Mme Conroy va transmettre les demandes des enfants à la nutritionniste.

Cour

Merci pour le banc

Certains tapent trop fort au foot

Avoir plus de briques

Acheter des balles de ping-pong et des raquettes

Avoir du papier pour faire des pliages

Avoir un banc de l'amitié *celui pourrait être fait lors d'un TAP.*

Ne pas jouer avec les sacs de compost

Mettre de l'herbe autour de l'arbre

Végétaliser la cour

Arrêter de taper sur l'Algeco avec le ballon

Changer le filet de la table de ping-pong. *Le filet en place est prévu spécialement pour les tables d'extérieur. On ne peut pas mettre un filet classique.*

Il est interdit de prendre la balle des CM2 pendant la cantine

Merci pour la propreté de la cour

Ne pas mettre les manteaux par terre

Toilettes

Merci pour la lumière qui a été changée et la glace

Relire les règles

Ne pas taper sur les carreaux des toilettes de filles

Agrandir les parois des urinoirs

Changer les ampoules qui sont trop sombres

TAP

- Choisir les TAP

- idées de TAP : dessins, origami, couture, musculation, sieste, relaxation...

- EFFECTIFS ET REPARTITION 2017/2018

CP : 18
CE1 : 34
CE2 : 13
CM1 : 18
CM2 : 24

Soient 107 élèves, sans le centre des côtes. Les effectifs restent donc identiques à ceux de cette année.

Le seuil de fermeture est à 100 élèves.

CP : M Delmases
CE1 : Mme Girard et ...
CE1/CE2 :
CM1 : Mme Brucker et ...
CM2 : Mme Clément

▪ PERISCOLAIRE ET RYTHMES SCOLAIRES

A ce jour, aucun texte officiel n'est paru. Un décret est en cours de rédaction. Aucune décision ne peut être prise avant sa parution au Bulletin Officiel. C'est le Directeur Académique qui valide les horaires de l'école, sur proposition du conseil d'école et de la municipalité.

Le sujet a été abordé lors du comité de pilotage du 23 mai. Les membres du comité ont validé le fait de ne pas changer les horaires des écoles avant septembre 2018, quelque soit la date de parution du décret. En effet, ce projet nécessite réflexion et anticipation :

- pour trouver une organisation qualitative pour le mercredi ;
- pour permettre à chaque famille d'avoir une solution de garde ;
- pour ne pas faire faux bond aux animateurs dont le contrat a été renouvelé.

Que pensez-vous du retour à la semaine de 4 jours ?

L'équipe pédagogique y est très favorable.

En effet, la semaine de 4, 5 jours avait pour objectif de mieux répartir les temps d'apprentissage. Cependant, depuis trois ans, les enseignants ont constaté que les enfants étaient bien moins concentrés en fin de semaine, dès le jeudi après-midi.

De plus en plus d'enfants restent à l'étude ou à la garderie. Avec l'ajout du mercredi matin, leur temps en collectivité a augmenté, parfois jusqu'à 50h par semaine !

Enfin, beaucoup d'activités extrascolaires ont maintenant lieu le soir en semaine, ce qui rallonge encore les journées des enfants.

Les parents délégués constatent également la fatigue des enfants et la surcharge des journées. Ils font cependant remarquer que les enfants apprécient les TAP. Un sondage approfondi devra être fait l'an prochain pour recueillir le point de vue et les besoins de l'ensemble des familles.

Du côté de la municipalité : Mme Conroy explique que ce changement pose de nombreuses questions : le maintien du fonds de soutien, la fréquentation de l'accueil de loisirs le mercredi matin et le recrutement du personnel pour le gérer. Le retour à la semaine de 4 jours demanderait beaucoup de travail et de concertation, ce qui ne pourra pas être fait avant septembre.

▪ DEPENSES ET RECETTES DE L'OCCE

Solde au 30/04/2017 : 2424.90€

Dépenses depuis le dernier conseil d'école :

- Paiement solde classe découverte : 1863€
- Achat jeux éducatifs : 52€
- Sortie Relais nature : 167€
- Lots fête de l'école : 333.56€
- Paiement du photographe pour les photos de classe : 758.1€

Recettes depuis le dernier conseil d'école :

- Photos de classe : 1083€ (bénéfices : 324.9€)

▪ PPMS

Un exercice PPMS aura lieu jeudi 8 juin matin. Il s'agit d'un exercice intrusion, qui durera 15mn maximum. Il sera déclenché par l'inspection et organisée par la directrice. Comme lors de l'exercice de septembre, les enfants auront pour consigne de se cacher ou de s'enfuir.

Une note concernant le signal d'alarme a été transmise aux écoles. Elle liste, entre autres, plusieurs exemples de dispositifs que les mairies peuvent mettre en place :

- dispositif permettant de moduler la sonnerie de début et de fin des cours
- corne de brume
- sirène
- sifflet disponible dans chaque classe, notamment au sein des petites ou moyennes structures
- dispositifs de boîtiers (alarme sonore, messages pré-enregistrés, déclencheur manuel) déployés dans les locaux via le câble du réseau informatique
- dispositif informatique spécifique déployé sur les ordinateurs de chaque classe
- dispositif de haut-parleurs pouvant diffuser des messages préprogrammés
- utilisation de mégaphones
- « bipeurs » qui font office d'alarme et avertissent la police municipale par SMS

Le moins onéreux est le sifflet. Celui-ci ne répond cependant pas aux recommandations données par le commissariat de Versailles ? : les intrus ne doivent pas pouvoir localiser la personne qui déclenche l'alarme.

A ce jour, le système utilisé par l'équipe enseignante est donc l'envoi d'un SMS sur les téléphones portables.

Mme Conroy va se renseigner sur l'installation d'un signal lumineux, sur le réseau électrique existant.

▪ TRAVAUX

Un VNI va être installé dans la classe de CP/CE1.

Internet : les travaux seront certainement faits durant l'été.

Film occultant : il devrait être installé dans les prochaines semaines.

▪ SORTIES, ACTIVITES ET BIBLIOTHEQUES

Les prêts à la bibliothèque de l'école se terminent cette. L'équipe pédagogique remercie l'ensemble des parents volontaires. Rendez-vous l'année prochaine ! Tous les parents sont les bienvenus !

Sorties passées :

- les CP et CP/CE1 sont allés à France Miniatures le 23 mai.
- Les CE2 sont allés au Relais Nature de la cour Roland le 29 mai.

A venir :

Les CE1 et les CE2 se rendront à l'aéroport de Toussus-le-Noble le 8 juin pour des activités sur la faune et la flore.

Les CE2 iront planter des tomates avec l'association Les Loges en Jardin le lundi 12 juin.

Les CM2 passent actuellement leur permis Internet. Ils seront sensibilisés à la sécurité routière à vélo le 19 juin. Ils recevront également une formation sur « Apprendre à porter secours » avec Mme Andrade.

Les CP/CE1 et CE2 ont participé cette année au projet artistique de circonscription « Au fil du labyrinthe ». Leurs réalisations ainsi que celles des 29 autres classes ayant participé seront exposées à la médiathèque de Vélizy du 21 au 28 juin.

Le 26 juin, les CM1 et CM2 participeront à un après-midi d'échanges avec deux classes de sixièmes du collège Martin Luther King. Au programme : chants en anglais et projection des films réalisés durant la classe découverte.

▪ COMMISSION ELECTORALE 2017/2018

Afin de préparer les élections de représentants de parents d'élèves, une commission se réunira mi-septembre.

Y participeront : Mme Brucker, M Delmases, Mme Bensekhria et Mme Andrade.

LISTES DE FOURNITURES SCOLAIRES

Les listes de fournitures scolaires sont presque identiques à celles de l'an dernier. Si les familles ont des questions sur la qualité des articles à acheter, il ne faut pas hésiter à venir voir les enseignants.

Comme les années précédentes, les équerres et les compas sont prêtés aux élèves.
Le conseil valide les listes de fournitures scolaires.

▪ PROJET DE CLASSE A PEAC 2017/2018

Mme Girard travaille actuellement pour monter un projet éducatif, artistique et culturel (PEAC) pour sa classe de l'an prochain. Ces projets, soumis à l'autorisation du Directeur Académique, consistent en un partenariat avec une structure agréée par l'Education nationale.

Mme Girard est en discussion avec le théâtre de l'Onde de Vélizy. Ce projet devrait aboutir à la réalisation d'une fresque sur le mur du fond de la cour de l'école.

Il devra être présenté à Mme le Maire pour validation.

L'artiste qui interviendra (entre 6 et 8 fois) sera payé par la DSDEN. Le matériel restera à la charge de l'école.

Le coût du matériel devra être connu en novembre pour une éventuelle subvention du conseil municipal sur le budget 2018.

▪ FETE DE L'ECOLE ET PETIT DEJEUNER

Comme chaque année, les enseignants convient les parents qui se sont investis dans la vie de l'école à un petit déjeuner le mardi 4 juillet 2017 à 8h.

Fête de l'école : une quinzaine de parents étaient présents à la réunion du 30 mai.

Le fonctionnement retenu est le même que l'an dernier : des cartons seront vendus 5€ à l'entrée de l'école. Avec ceux-ci, les enfants pourront participer à 6 stands. A la fin du jeu, leur carton sera tamponné. Une fois le carton complété, les enfants pourront choisir des lots valant 2, 4 ou 6 tampons.

Comme il n'y a plus de distributeur de billets aux Loges, il faudra que les familles prévoient du liquide avant d'arriver à l'école ! Un mot sera distribué pour le rappeler.

8 stands sont prévus. Le panneau d'inscription pour les parents sera affiché en début de semaine prochaine. Si les stands ne sont pas pourvus, ils seront supprimés.

La séance est levée à 20h20.

Signature du secrétaire de Séance :

Armelle Clément



Signature de la présidente du Conseil d'Ecole :

Malory BRUCKER

